
大学生参加比赛的心得体会(优秀5篇)
从某件事情上得到收获以后，写一篇心得体会，记录下来，
这么做可以让我们不断思考不断进步。我们应该重视心得体
会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分享。接下来我
就给大家介绍一下如何才能写好一篇心得体会吧，我们一起
来看一看吧。

大学生参加比赛的心得体会篇一

参加大唐杯比赛是我生命中最激动人心的一次经历。这是一
场国际性的围棋比赛，吸引了来自世界各地的顶级选手。作
为一名普通的业余棋手，我怀揣着紧张和兴奋之情参加了比
赛。尽管取得的成绩并不出色，但这次比赛给我留下了深刻
的印象，也让我更加热爱围棋。

第二段：参赛准备

参加大唐杯比赛之前，我充分做好了各种准备。首先，我积
极备战，刻苦训练，加强了围棋技巧。同时，我还研究了历
年的比赛录像，学习了许多高手的战术和战略。其次，我调
整了自己的心态，尽量保持平静和专注。我知道，在如此激
烈的比赛中，心态的稳定对于发挥水平至关重要。最后，我
还和其他选手进行了交流，获得了他们的一些经验和建议。
这些准备都让我信心倍增，期待着比赛的到来。

第三段：比赛经历

大唐杯比赛的每一轮都充满了激烈的对抗。在比赛中，我遇
到了各种强手，感受到了他们出色的棋艺和深厚的围棋功底。
虽然我没有胜出，但每一局棋都是一次宝贵的经验。有时我
会犯一些低级错误，让对手抓住机会一举获胜；有时我会面
对困境，在不利的情况下奋力拼搏。每一次棋局都让我更加



深入地理解到围棋的魅力和复杂性，也使我更加坚定了继续
学习围棋的决心。

第四段：与高手交流

尽管我在比赛中未能获胜，但我有幸与一些顶级选手进行了
交流。这让我深刻领略到他们的聪明才智和围棋的无穷魅力。
他们谦逊而亲切，愿意与我分享他们的思考方式和战术技巧。
在与他们的互动中，我不仅学到了许多围棋的技术细节，还
学到了态度和心态对于提高水平的重要性。与高手们的交流
让我深感自己仍然有很大的提升空间，同时也激发了我更加
热爱围棋的激情。

第五段：总结和反思

参加大唐杯比赛是一次宝贵的经历，给我带来了无穷的收获。
我意识到自己在围棋上的不足，但同时也看到了自己的潜力
和发展空间。比赛期间，我深刻体会到了团队合作的重要性，
也明白了让自己保持专注和冷静的难度。这次比赛让我更加
确定了自己对围棋的热爱，并激励我更加努力地学习与提升，
为下一次的比赛做好准备。最重要的是，这次比赛让我明白
了，每一次挑战都是成长的机会，只要坚持努力，持之以恒，
总会有所收获。

参加大唐杯比赛是我围棋生涯中的一次宝贵经历。尽管没有
获得胜利，但在比赛中的每一步，我都学到了很多。这次经
历不仅让我更加热爱围棋，也让我更加明确了自己的不足和
发展方向。我相信，只要我坚持努力学习，并保持一颗永不
放弃的心，我一定会在围棋的道路上取得更大的进步。

大学生参加比赛的心得体会篇二

首先，感谢xx区教师发展中心、xx市教师发展中心为青年教师
搭建了一个锻炼自己、展示风采的平台。让我们青年教师在



这个过程中能够更清晰的认识自己，磨砺自己，提升自己！
从xx月xx日初赛开始到xx月xx日决赛结束，整个过程使我受
益良多，同时反思良多。本次比赛项目多，每一个项目都让
我收获和反思良多。

从接到区比赛的通知，到上场比赛一共xx天的准备时间，xx天
的时间准备10分钟的说课、5分钟即兴演讲、3分钟答辩对我
来说是一个莫大的挑战。这是我一次真正意义上的比赛说课，
以前我理解的说课就是把自己的教学设计稿念出来，最多前
面加一些教材和学情分析。然而并非如此，除了前面要加一
些环节，我们在说课的时候各环节的过渡语要符合说课的形
式，不仅要说清楚“要做什么？”“怎么做？”更重要的是
说清楚“为什么要这么做”。此外，我们在说课的时候要注
意语速适中、语气语调要生动一些，表情这些也要大方自然。

《中小学心理健康教育指导纲要（20xx）修订版》指出心理健
康教育的重要内容是：认识自我、学会学习、人际交往、情
绪调适、升学择业以及生活和社会适应等方面。在备赛的过
程中，通过大量的翻阅优秀的教案、观看优秀的课例，我感
受到了高质量的心理健康教育课的魅力，这促使着我去整合
了一些适合自己开展心理健康教育教学方案，这个过程是我
工作三年中所不曾有的。虽然最后实际比赛中一个都没用到，
但总归在这个过程中，自己有所得。另外，虽然抽到的主题
非常偏，但是这暴露了自己的所掌握的东西不够丰富，在真
正资深专家眼里，是没有所谓的生僻主题一说。

在过往的学习工作中，演讲有，但即兴演讲这种有挑战性的
不常有。从最开始的无厘头—强行设置模板—自己写出主题
丰富的演讲稿。在这个过程中，我学到了演讲的逻辑、学习
了很多学校心理健康教育知识的，也了解到了很多教育观点。
在比赛过程中，我看到了很多其它选手的演讲题目，我就在
想，如果是我抽到这题，我会吗？答案似乎是不太会，所以
自己在很多方面对于一些知识、见识的缺乏。同时，通过观
看谭金凤老师的演讲，她生动的给我上了一课，我们应该如



何进行有温度的、有深度的演讲。

情景答辩是我最不害怕的一个环节，这可能得益于我还有一
定的专业知识储备，再加上得到了学校领导和教师发展中心
各位专家的点拨，自己对情景答辩的逻辑有了更深刻的掌握。

虽然这次比赛最终稍有遗憾，但这个过程我还是有很多收获
的。俗话说“独木难支，重擎易举”，我非常感谢在这个过
程中予以我专业指导的莫瑞兰校长、钟结兰主任、李砚霞主
任、蒙娜主任和陈海英主任，他们专业的建议对于参赛经验
少、历练少的我来说，弥足珍贵，我觉得自己非常幸运！当
前各地各校都开始重视心理健康教育，青年教师的培养的发
展机会也越来越多，我们专业发展的外部环境也越来越好。
因此，做为青年教师中的一员，我们应该珍惜这样的好机会，
明确自己的努力方向，对教学教法进行不懈的钻研和探索，
形成自己的教学风格，努力成长为一名优秀教师！

大学生参加比赛的心得体会篇三

历时两天的教育理论读书汇报会已经结束了。很高兴，我得
了9.57分，在全县61名演讲者中排第十名，对这个成绩，我
还算很满意的。

说实话，我这个人，平时不太爱表现自己，无论行不行的事
儿，我都往后缩。但如果是交待给我的事情，只要你交给我
了，我就一定会全力以赴，尽我所能。我知道这样的性格说
好也不好，尤其是这次演讲中，从同仁们的各个精彩表现中，
我也发现自己的很多不足之处 ，意识到自己的不足才能进步，
我知道我离进步应该不远了，呵呵。

从各个参赛的选手的认真准备、激情演讲中更加深了我对认
真、执着、爱岗、敬业的理解。更深刻地感受到了作为教育
工作者的伟大与为人师的幸福。感动于刘校长、李校长和黄
主任对我们各位选手的信任与赏识。我这次演讲的题目就是，



因为有她们对我的赏识，而成就了我今天演讲的成功。赏识
真是有一种神奇的力量，能给人勇气，能给人信心，促使我
们去走向成功。

每一位成功者的背后都会有一些默默无闻的付出者，我也不
例外，如果没有领导们同事们的鼓励，也不会有我们今天的
成功。

谢谢你们，我的同事们，在我前进的路上有你们对我的帮助，
真是好感动！我会将这些感动化为一种力量，全身心地投入
到我的学习和工作中。为我加油吧！

做为一小人，做为一小的教师，我一定要学会努力地“向前
冲”无论前面迎接我的是暴雨还是狂风，我不怕，因为我是
一小人，因为我是乐观向上的一小女子。

大学生参加比赛的心得体会篇四

我认为，每一次经历都是生活给予的宝贵经验，是成长的必
然。这次参加“**”比赛也不例外。

虽然我们这次得了*奖其实台下有很多人没有拿到这个奖，但
他们也是很优秀的，在此我祝愿他们不要气馁，要坚持努力，
你一定能成功，但在参赛的过程中，我发现了自己的不足，
借鉴到了他人的经验，这会使我在**学习方面更加努力。

我明白，任何好成绩的取得都建立在充分的准备之上，要反
复练习，要有团队精神，多多听取他人的建议，把自己的真
实水平发挥出来。

在比赛中，还要表现出真实的自己，台风自然，语音自然，
一举一动要自然。欣赏自己，让自己表现得更好，也欣赏他
人，学习他人的长处。在这里我也要感谢****大赛的组委会
们能让我们能有这个机会，走上这个舞台来展现自己，发挥



自己。另外我还要感谢我爱的老师，我爱的同学队友，我爱的
**在这比赛期间一直有你们的鼓励于照顾才有的今天的成绩。

这次比赛，让我总结出四个字——越挫越勇，我还告诉自己：
不要被自我感觉所蒙蔽，你还有许多要学习的地方，要多多
努力，尽量多的抓住机会，提高自己的表现能力，从每一件
事中找到进步的目标，让自己变得越来越优秀。

我认为，每一次经历都是生活给予的宝贵经验，是成长的必
然。这次参加“**”比赛也不例外。

虽然我们这次得了*奖其实台下有很多人没有拿到这个奖，但
他们也是很优秀的，在此我祝愿他们不要气馁，要坚持努力，
你一定能成功，但在参赛的过程中，我发现了自己的不足，
借鉴到了他人的经验，这会使我在**学习方面更加努力。

我明白，任何好成绩的取得都建立在充分的准备之上，要反
复练习，要有团队精神，多多听取他人的建议，把自己的真
实水平发挥出来。

在比赛中，还要表现出真实的自己，台风自然，语音自然，
一举一动要自然。欣赏自己，让自己表现得更好，也欣赏他
人，学习他人的长处。在这里我也要感谢****大赛的组委会
们能让我们能有这个机会，走上这个舞台来展现自己，发挥
自己。另外我还要感谢我爱的老师，我爱的同学队友，我爱的
**在这比赛期间一直有你们的鼓励于照顾才有的今天的成绩。

这次比赛，让我总结出四个字——越挫越勇，我还告诉自己：
不要被自我感觉所蒙蔽，你还有许多要学习的地方，要多多
努力，尽量多的抓住机会，提高自己的表现能力，从每一件
事中找到进步的目标，让自己变得越来越优秀。

我先写着，到时发给你做参考哈。



大学生参加比赛的心得体会篇五

第一段：介绍大唐杯比赛的背景和目的，以及个人参加比赛
的初衷和期待。

我很荣幸能够参加大唐杯比赛，这是一项在围棋界具有重要
地位的赛事。大唐杯比赛每年都吸引着全球顶尖的围棋棋手，
他们在这里交流切磋，相互学习，展现棋艺。我作为一个业
余棋手，选择参加这个比赛的初衷无非是向棋界的强者们学
习，提高自己的棋艺水平。我在比赛前期做了充分的准备，
希望能够在这个舞台上尽情发挥自己的实力，同时也感受一
下高水平对局的紧张与激烈。

第二段: 比赛前期准备和参赛过程中的心态调整。

在参加比赛之前，我带着极大的期望和憧憬，积极备战。我
查阅了很多资料，学习了前几届大唐杯比赛的对局记录，分
析了各强棋手的棋风和特点。我通过与我的棋友们进行多次
对局，不断磨砺自己的棋艺。当比赛正式开始时，我才发现
自己的棋力与这些顶尖棋手相差甚远。一开始，我的心态出
现了一些波动，老是担心自己会在这样高水平的对局中失利。
但是随着比赛的进行，我逐渐调整了自己的心态，明白在这
个舞台上，积极学习和吸收经验才是最重要的。我决心抛开
杂念，专注于每一局对局，从对手身上学到更多。

第三段: 与强棋手对局中的收获和反思。

我的第一局对手是一位来自日本的职业围棋棋手。他赛前关
于大唐杯的经验和棋艺都远远超过了我。这场对局我输得很
惨，但也从中吸取了很多经验。我从他身上学到了围棋的精
妙之处，他的提子和杀棋都极具威胁性，而我经常在判断局
势和战术选择上出错。于是，我开始反思自己的问题所在，
加强了自己的防守和杀棋能力，以更好地应对类似的高强度
对局。



第四段: 在比赛中遇到的困难和解决办法。

在比赛过程中，我遇到了很多困难。有时，我在对局中犯下
了低级错误，有时，我对对手的棋局判断不准确，导致了输
局。面对这些困难，我不断总结和归纳，建议请教更有经验
的棋手，进行反复训练和辅导。同时，我还注重观摩其他棋
手的精彩对局，从中获取灵感和启发。逐渐地，我开始在某
些对局中取得了一些胜利，这使得我对自己的能力和潜力有
了更多的信心。我逐渐明白，任何困难都能通过坚持不懈的
努力克服。

第五段: 参加大唐杯比赛的收获和成长。

通过参加大唐杯比赛，我不仅学到了很多棋艺上的知识和技
巧，更重要的是，我学会了如何正确面对困难和挑战。在比
赛的过程中，我不断调整自己的心态，锻炼了耐心和毅力。
我明白了在围棋道路上，只有不斤斤计较输赢，不给失败制
造借口，才能真正取得成长和提高。虽然我在这次比赛中没
有获得好的名次，但是我相信这些经历会成为我未来围棋之
路上的宝贵财富，并继续成为我学习和进步的动力。

总结：通过参加大唐杯比赛，我不仅提高了自己的棋艺水平，
更重要的是，我从中汲取了勇于面对挑战和不断努力提高的
力量。这个经历对我来说是无比珍贵的，它将一直激励我在
围棋的道路上不断前行，不断进步。我相信只要保持初心，
坚持不懈地努力，我一定能在围棋的世界中迸发出耀眼的光
芒。


